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П р о л е т а р и и  в с е х  с т р а н ,  с о е д и н я й т е с ь !

Территориальные
избирательные комиссии

В.А. 
Даванков

В.В. 
Путин

Л.Э. 
Слуцкий

Н.М. 
ХАРИТОНОВ

Алатырская районная  91 6 616 74 215 (3,07%).
Алатырская городская 438 9 383 290 868 (7,9%)
Аликовская 163 5 525 162 605 (9,37%).
Батыревская 152 16 034 118 616 (3,14%)
Вурнарская 424 10 001 380 779 (6,72%)
Ибресинская 239 7 600 270 712 (8,07%)
Канашская районная 407 13 496 370 916 (6,03%)
Канашская городская 702 13 964 488 1 131 (6,9%)
Козловская 222 6 420 211 545 (7,3%)
Комсомольская 219 10 391 200 569 (5%)
Красноармейская 208 5 578 131 405 (6,4%)
Красночетайская 138 5 693 136 520 (8%)
Мариинско-Посадская 276 7 370 222 635 (7,46%)
Моргаушская 454 12 082 445 929 (6,67%)
Новочебоксарская городская 2167 30 509 1 385 2 650 (7,2%)
Порецкая 94 5 004 88 257 (4,7%)
Урмарская 221 8 072 246 602 (6,6%)
Цивильская 595 11 784 419 1 042 (7,5%)
Чебоксарская районная 1 045 20 601 799 1 781 (7,3%)
г. Чебоксары, Калининская 3 270 41 092 1 895 3 433 (6,9%)
г. Чебоксары, Ленинская 2 641 31 599 1 417 2 816 (7,3%)
г. Чебоксары, Московская 4 585 46 623 2 008 4 228 (7,3%)
Шемуршинская 103 4 922 70 407 (7,4%)
Шумерлинская районная 104 4 040 84 357 (7,8%)
Шумерлинская городская 417 9 863 366 896 (7,7%)
Ядринская 367 10 186 350 719 (6,2%)
Яльчикская 86 8 016 102 274 (3,2%).
Янтиковская 129 5 560 118 447 (7,1%)
ДЭГ 11 281 200 685 7 174 6 228 (2,6%)
ИТОГО 31 238 568 709 20 018 35 582 (5,35%)

В России, после обработки 100% прото-
колов участковых избирательных комиссий, 
голоса избирателей распределились следую-
щим образом:

за Владимира Путина проголосовали 
87,28%;

за Николая Харитонова – 4,31%;
за Владислава Даванкова – 3,85%;
за Леонида Слуцкого – 3,20%.
Напомним, результаты выборов устанав-

ливают поэтапно. Сразу после завершения 
голосования и до 19 марта прошло подведе-
ние итогов в территориальных избиратель-
ных комиссиях. С 19 по 21 марта – подво-
дятся итоги в регионах, а с 21 по 28 марта 
– окончательное определение результатов 
выборов по стране. В течение 3-х кален-
дарных дней после подписания протокола 

результаты выборов будут опубликованы на 
сайте ЦИК России.

Избирательные бюллетени, списки изби-
рателей и подписные листы с их подписями 
будут храниться не менее года со дня офици-
ального опубликования результатов выборов.

В Чувашии явка составила 74,13% от ко-
личества избирателей (по России – 77,44%), 
среди участников ДЭГ – 96,13%.  За В.В. Пу-
тина отдали свои голоса 85,49% избирателей, 
включённых в списки (меньше, чем по Рос-
сии), за Н.М. Харитонова – 5,35% (больше, 
чем по России), за В.А. Даванкова  – 4,7%, 
за Л.Э. Слуцкого – 3,01%.

Наибольший процент голосов Н.М. Хари-
тонов получил в Орловской области (более 
9%) и Калмыкии (7,7%). Чувашия показала 
24-й результат в стране.

В Приволжском федеральном округе 
Чувашия показала шестой результат за 
Н.М. Харитонова. Впереди нас Республика 
Марий Эл – 6,11%, Ульяновская – 5,81%, Ки-
ровская – 5,56%, Нижегородская – 5,47% об-
ласти и Удмуртия – 5,42%.

«Товарищи! Хочу вас всех поблагодарить 
за работу на этих выборах. Несмотря ни на 
что, в достаточно сложных условиях мы смог-
ли обеспечить Н.М. Харитонову второе место 
в Чувашии, причём, с результатом (5,35% го-
лосов), который выше среднероссийского. И 
администрации главы республики не удалось 
сдвинуть нашу партию на третье место, чего 
бы они очень хотели. Всем большое спасибо, 
все – большие молодцы! Особенно хотелось 
бы отметить работу доверенных лиц, кото-
рые участвовали в дебатах на радио и теле-
видении: Ю.Г. Никифорова, Н.В. Селиванова, 
А.Д. Фёдорова и В.Г. Цапина.

Наш результат мог быть ещё лучше, если 
бы не дистанционное электронное голосова-

ние. Власти Чувашии искусственно вогнали 
в ДЭГ 24,5% избирателей, то есть каждого 
четвёртого избирателя. Это самый высокий 
процент по стране! Такими своими действи-
ями власти подрывают доверие к себе и к 
выборам, которые в условиях СВО должны 
сплачивать страну. Ведь голосуя через ДЭГ, 
избиратель не уверен в том, что его волеизъ-
явление останется тайным и кто-то не узна-
ет, как он проголосовал», – отметил первый 
секретарь Чувашского рескома КПРФ Алек-
сандр Андреев на подведении итогов.

В разрезе УИК лучшие результаты за кан-
дидата-коммуниста продемонстрировали: 
УИК №1715 (Чебоксарский район) – 28,75%, 
УИК №408 (Вурнарский район) – 16,95%, УИК 
№527 (Ибресинский район) – 16,79%, УИК 
№227 и 219 (Аликовский район) – 16,38% и 
16,22%, соответственно, УИК №1020 (Крас-
ночетайский район) – 15,08% и УИК №2730 
(Канашский район) – 14,86%.    
Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

СВОДНАЯ ТАБЛИЦА
итогов голосования на территории Чувашской Республики

Число голосов избирателей, поданных за каждого зарегистрированного кандидата

Итоги президентских выборов

Приглашает клуб «Возрождение»
23 марта в 11 часов в здании Чувашского республи-

канского отделения КПРФ (г. Чебоксары, пр. Мира, д. 
82А) состоится очередное занятие общественно-поли-
тического клуба «Возрождение». 

Тема занятия: «Россия, Крым, Донбасс: история, со-
временность, перспективы (к 10-летию «Крымской 
весны»)». Докладчики-пропагандисты кандидат гео-

графических наук профессор ЧГУ Ф.А. Корягин и кандидат 
исторических наук доцент С.Н. Кодыбайкин.

ВЛАСТИ АЛАТыРЯ Не ПРОЯВЛЯюТ 
НИКАКОй зАБОТы О ПАМЯТНИКе
Алатырцам хорошо известен монумент землякам – Ге-

роям Советского Союза М.П. Боронину и В.Ф. Ветвинско-
му в сквере их имени. Их образы увековечил Михаил Не-
фёдов, племянник знаменитого скульптора С.Д. Нефёдова 
(Эрьзя). Сама скульптурная композиция была установле-
на на народные пожертвования в конце 1940-х годов.

Несправедливо и досадно, что власти Алатыря факти-
чески не проявляют никакой заботы о памятнике. Он 
давно нуждаются в покраске, а постамент – в серьёз-

ном ремонте. В результате ненадлежащего, варварского 
«благоустройства» сквера вокруг памятника вырублены поч-
ти все многолетние деревья, а прямо за монументом устро-
ена детская площадка с горками и качелями. Глядя на это, 
коммунисты и жители города не устают задавать один и тот 
же вопрос: разве подобные вещи не следует расценивать 
как глумление и кощунство над памятью погибших на фрон-
те М.П. Боронина и В.Ф. Ветвинского? 

Остаётся лишь поблагодарить педагогов и учащихся шко-
лы № 11 за то, что они расчистили от снега сквер Героев и 
площадку, прилегающую к памятнику. Администрация и комму-
нальные службы города оказались неспособны даже на это… 

Александр Киреев.
От редакции. Данное обращение алатырских коммунистов де-

путат Госсовета Чувашии Александр Андреев взял в работу и на-
правил соответствующий депутатский запрос. 

Уважаемые читатели! Если вы знаете о подобном отношении 
к другим памятникам Чувашии, просьба присылать обращения c 
фотографией памятника или без неё на электронную почту Чуваш-
ского рескома КПРФ – kprfchuv21@mail.ru.

Г.А. Зюганов:  «Наша 
программа будет реализована!»

18 марта в ИА ТАСС прошла пресс-конференция, по-
свящённая итогам прошедших выборов Президента РФ. 
В ней приняли участие Председатель ЦК КПРФ Г.А. зю-
ганов, кандидат в Президенты РФ от КПРФ, член Пре-
зидиума ЦК КПРФ Н.М. Харитонов, первый заместитель 
Председателя ЦК КПРФ ю.В. Афонин, заместитель Пред-
седателя ЦК КПРФ Д.Г. Новиков, секретари ЦК КПРФ А.А. 
ющенко и Г.П. Камнев.

Со вступительным словом к её участникам обратил-
ся Председатель ЦК КПРФ Г.А. зюганов:

-Хочу поздравить граждан нашей Великой России с 
тем, что эти выборы состоялись. Они впервые про-
водились в условиях жестокой войны, которая объяв-

лена Русскому Миру. В условиях, когда на нашу страну нало-
жили 18 тысяч санкций, когда 8 наших регионов подвергались 
бомбардировкам натовцев и американцев, которые развяза-
ли дикую войну на братской Украине. И исключительно важ-
но было объединиться и мобилизовать свои лучшие силы. И 
представить тот путь, который позволяет мирно и демокра-
тично выбраться из кризиса, сплотив наше общество.

Фото Ларисы Вавиловой.
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11 марта в Государственной 
Думе под председательством ру-
ководителя Экспертного совета 
по развитию конкуренции в сфе-
ре фармацевтической деятельно-
сти Ирины Филатовой состоялось 
заседание, посвящённое совер-
шенствованию законодательного 
регулирования оборота лекар-
ственных средств и медицинских 
изделий, а также оказания услуг 
ненадлежащего качества в сфере 
эстетической медицины.    

В Государственную Думу с прось-
бой о помощи обратилась На-
циональная ассоциация кли-

ник эстетической медицины в связи 
с кратным ростом «серого» рынка 
косметологии. По данным ВЦИОМ, 
за последние 5 лет проблема неза-
конной деятельности «серого» рын-
ка приобрела критический характер, 
количество жалоб выросло в 12 раз. 

Ирина Филатова обратила вни-
мание, что имеющаяся статистика 
не отражает реальную ситуацию, 

поскольку пострадавшие зачастую 
не обращаются с жалобами в пра-
воохранительные органы: «Суще-
ствующая ответственность носит 
номинальный характер и настолько 
несущественна, что органы внутрен-
них дел избегают заниматься рас-
следованием дел о ненадлежащем 
оказании услуг в сфере красоты, 
если это не повлекло смерти пациен-
та. Сотни женщин остаются изуродо-
ванными на всю жизнь».

Члены Экспертного совета обо-
значили ключевые проблемы в от-
расли, которые требуют комплекс-
ного подхода. По словам Ирины 
Филатовой, законодательное ре-
гулирование деятельности многих 
звеньев на рынке эстетической ме-
дицины либо крайне слабое, либо 
полностью отсутствует, в отличие от 
регулирования оборота лекарствен-
ных препаратов и оказания услуг в 
сфере медицины.

Пресс-служба фракции КПРФ 
в Госдуме.

От редакции. Ирина Филатова 
рассказала «Российской газете» о 
весьма спорной инициативе, кото-
рую предложили учителям и воспи-
тателям чиновники в Чувашии. Её 
суть -  сообщать о случаях, когда 
за ребёнком присматривают не ро-
дители, а другие родственники. По 
мнению представителей местных 
властей, оставить ребёнка на вре-
мя на попечении бабушки — значит 
уклоняться от его воспитания и 

не выполнять свои родительские 
обязанности. «Трактовка ситуации 
нахождения ребёнка с близкими род-
ственниками как оставление его в 
опасности — это циничное пере-
дёргивание норм законодатель-
ства о защите семьи», — уверена 
депутат. Она направила запрос 
вице-премьеру Татьяне Голиковой, 
уполномоченному по правам ребён-
ка Марии Львовой-Беловой и Главе 
Чувашии Олегу Николаеву.

В библиотечном корпусе Чувашского госу-
ниверситета открылась выставка «В.Л. Кузь-
мин – воин и историк: вехи жизненного пути», 
посвящённая 105-летию со дня рождения вид-
ного историка и археографа, доцента Василия 
Леонтьевича Кузьмина, участника Великой От-
ечественной войны.

В.Л. Кузьмин автор четырёх монографий и 
многих других научных трудов, редактор и соста-
витель девяти научных сборников, охватывающих 
период истории Чувашии от предреволюционного 
времени и борьбы за Советскую власть до 60-х го-
дов ХХ века.

Уроженец села Тобурданово, Василий Леон-
тьевич после школы поступил на исторический 
факультет Чувашского госпединститута. Учился 
отлично, и комсомольцы избрали его своим се-
кретарём. В Чебоксарском аэроклубе выучился на 
пилота. Узнав о начале войны, сразу же попросил-
ся добровольцем на фронт. Так Василий Кузьмин 
стал одним из 500 чувашских политбойцов. Боль-
ше половины из них погибли. Но и они, и те, кому 
посчастливилось вернуться с Победой, обрели ис-
тинное бессмертие в созданном В.Л. Кузьминым 
и до сих пор остающимся уникальным в России 

сборнике «Вспоминают политбойцы» (Чебоксары, 
1985).

Сам Василий Леонтьевич вступил в первый 
бой под Наро-Фоминском. После битвы за Москву 
он в качестве авиамоториста и авиамеханика обе-
спечивал боеготовность самолётов, поступавших 
по ленд-лизу по авиатрассе «Аляска – Сибирь».

Всю войну В.Л. Кузьмин перечислял свою зар-
плату в Фонд обороны. Перед демобилизацией 
осенью 1945 года вступил в ВКП(б) и оставался в 
рядах партии до ухода из жизни в 2002 году. 

С отличием окончив институт, Василий Леонтье-
вич 44 года занимался научно-педагогической дея-
тельностью. Его первая статья, опубликованная в 
день 10-летия Сталинской Конституции, посвяща-
лась гарантии права советских людей на образова-
ние. В московском Институте истории АН СССР он 
защитил кандидатскую диссертацию по проблемам 
революционного движения чувашского крестьян-
ства в 1917 году, изданную в виде книги.

В.Л. Кузьмин работал на ответственных долж-
ностях в НИИ языка, литературы, истории и эко-

номики при Совете Министров Чувашской АССР 
и Центральном госархиве Чувашии, преподавал 
историю СССР в ряде вузов. Активно участвовал 
в подготовке первого издания фундаментальной 
двухтомной «Истории Чувашской АССР», анало-
гов которой в СССР тогда не было. Обогатил науку 
не только монографиями, статьями, рецензиями, 
но и биографическими очерками о наших выдаю-
щихся земляках, опубликованными в третьем из-
дании Большой советской энциклопедии.

Василий Леонтьевич всегда находился в гуще 
общественной жизни: был народным заседателем 
Верховного Суда республики, партийным про-
пагандистом, лектором общества «Знание». Он 
искренне передавал своим многочисленным уче-
никам не только знания, но и фанатическую при-
верженность поиску и защите истины, без которой 
не бывает настоящего учёного.

Выставка в университете работает до конца 
марта.

 А.Н. Радиченко,
кандидат исторических наук.

В.И. Ленин завещал: «Учитесь 
у тяжёлых, но полезных уроков 
революции, товарищи рабочие! 
Готовьтесь серьёзно, напряжённо, 
неуклонно к защите отечества, к 
защите социалистической Совет-
ской Республики!»

На деле же вышло не совсем 
так. В 1941 году фашистская 
Германия вероломно напала 

на Советский Союз. Тогдашнее пра-
вительство не верило, что Гитлер на-
падёт на СССР, хотя разведка докла-
дывала точную дату.

Сложно представить, сколько бед 
нанесла Великая Отечественная во-
йна нашему народу. Разрушенные 
города, сожжённые сёла и деревни, 
миллионы детей остались сирота-
ми, матери – без детей, жёны – без 
мужей… Мы, «дети войны», рано на-
учились пахать и сеять. Узнали цену 
хлеба. Плели лапти, валяли валенки. 
Основная нагрузка по уборке урожая 
и заготовке сена легла на плечи под-
ростков от 8 до 16 лет. А работали в 
сезон уборки и посева по 10 – 13 ча-
сов и более в сутки.

Дети тех времён стали уже пра-
дедами и прабабушками. В живых 
осталось не более 13-14 процентов 
«детей войны». День Советской Ар-
мии и Военно-Морского флота наше 
поколение считает великим, нарав-
не с Днём Победы. Какие хорошие 
фильмы демонстрировались в со-

ветское время! Вдовы фронтовиков 
плакали, когда смотрели такие филь-
мы, как «Судьба человека» по книге 
М. Шолохова, «Сталинградская бит-
ва», «Блокада». Да и сегодня мы, 
немощные старики и старухи, видя 
такие фильмы по телевизору, не мо-
жем сдержать непрошеную слезу. 

В кино наши отцы после боя, бе-
седуя у костра, выражают надеж-
ду, что их дети после Победы будут 
счастливы, что правительство не 
оставит их в нищете. На самом же 
деле получилось совсем иначе. Мы, 
комсомольцы-добровольцы, строи-
ли города, новые заводы и фабрики, 
восстанавливали колхозы и совхозы. 
Многие из нас стали героями труда, 
заслуженными врачами и учителями, 
знатными механизаторами, полево-
дами, доярками, ветеранами труда. 
Однако у руля страны оказались пре-
датели. М.С. Горбачёв расторг Вар-
шавский договор и снёс Берлинскую 
стену, Б.Н. Ельцин развалил СССР. И 
пошло-поехало. Всё, что было соз-
дано советским народом, перешло в 
руки хапуг, внуков и правнуков недо-
битых белогвардейцев, буржуев, ко-
торые ненавидели Советскую власть 
и которым не нравилось всё совет-
ское. Сколько противников Советов 
сдавалось в плен в годы Великой От-
ечественной войны – никто нам точ-
ное число предателей не назовёт.

В наши дни россиян убедили, и 

мы поверили Соединён-
ным Штатам Америки и 
НАТО, что к нашим гра-
ницам они не приблизят-
ся. А что на самом деле? 
Почти все бывшие союз-
ные республики отверну-
лись от России и пляшут 
под дудку США. А Укра-
ина стала рассадником 
неофашизма. В ней пра-
вят бал недобитые бан-
деровцы и власовцы, те 
же закоренелые преда-
тели советской Родины. 

Участвуя в спецопе-
рации, мы не воюем про-
тив простого украинского народа, а 
защищаем русский народ от нациз-
ма. Посланные военными Украины 
натовские снаряды летят в наших 
мирных граждан Брянской, Курской, 
Ростовской и других областей, а вра-
жеские беспилотники долетают аж 
до Подмосковья и соседней с Чува-
шией Нижегородской области. Есть 
погибшие и раненые, разрушенные 
дома, школы, детсады, магазины. 
Война без жертв не бывает.

На призывы о защите Родины от-
кликнулась вся страна. В том числе 
и жители нашего Красночетайского 
района. Добровольцы и контрактники 
воюют, не жалея своих сил. Но есть 
и потери. Первой неутешительную 
новость получила коммунистка М.Т. 

Яхатина из деревни Моч-
коваши. Геройски погиб 
её сын. Они с мужем по-
старели раньше време-
ни. Горькую весть полу-
чил и другой коммунист, 
житель деревни Тогана-
ши В.И. Селянкин. Погиб 
его внук Александр, ко-
торого посмертно награ-
дили орденом Мужества. 
А дедушка остался один. 
«Вся надежда была на 
Сашу», – говорит вете-
ран ГСВГ и ВД.

До выхода на пенсию 
Владимир Иванович ра-

ботал в Красночетайском мехлесхо-
зе. Был передовиком производства, 
имеет много почётных званий и на-
град. Активный коммунист, остав-
шись один, не сломился, участвует 
в проводимых местным партийным 
отделением массовых мероприяти-
ях, распространял партийную пе-
чать и агитматериалы кандидата в 
президенты Н.М. Харитонова. Его, 
истинного патриота Родины, в честь 
75-летия наградили медалью «В оз-
наменование 100-летия образования 
СССР».

С.е. Баринов,
коммунист с 1964 года.

На снимке: В.И. Селянкин с газе-
той «Правда».

«ДеТИ ВОйНы» РАНО УзНАВАЛИ ЦеНУ ХЛеБА

В.Л. Кузьмин – воин и историк

ПОД ПРеДСеДАТеЛьСТВОМ ИРИНы ФИЛАТОВОй В ГОСДУМе
 СОСТОЯЛОСь зАСеДАНИе ПО ВОПРОСАМ МеДИЦИНы
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Окончание. Начало на 1-й стр.
Мы должны поздравить президента Путина, ко-

торый получил массовую поддержку на выборах. 
Что для Верховного Главнокомандующего име-
ет принципиальное значение. Потому, что вести 
в бой солдат и офицеров, ставить задачи перед 
страной, выполнять своё послание можно, только 
максимально сплотив и объединив общество, от-
мобилизовав все ресурсы, освоив новейшие тех-
нологии. И, при этом, прекрасно понимать, что без 
этой победы у каждого из нас не будет будущего!

Особо хочу поблагодарить Николая Михайло-
вича Харитонова. Человека, который возглавил 
наш список. Который пошёл на эти выборы по ре-
шению съезда КПРФ. Которого поддержали пять-
десят шесть организаций нашего Народно-Патри-
отического Союза. И который представил нашу 
уникальную программу вывода страны из кризиса.

Ещё раз хочу подчеркнуть, что эта программа 
абсолютно конструктивная и спасительная. И она 
будет реализована в любом случае. Те семена, те 
всходы, которые из неё прорастут, помогут каждо-
му из нас справиться с нынешними вызовами.

Хочу поблагодарить наши партийные органи-
зации, наш актив. Всех, кто работал на просторах 
России. А ведь мы с вами за это время провели 
огромную работу.

Мы участвовали в дебатах. 3 200 наших пред-
ставителей приняли участие во всех дебатах. 
Впервые не было ни одного субъекта России, где 
бы мы не представили свою программу.

Н.М. Харитонов вместе с Ю.В. Афониным объ-
ехали всю страну, провели встречи в более чем 70 
субъектах Российской Федерации.

Контролировать выборы мы направили 120 ты-
сяч наших наблюдателей. Провели более сотни 
встреч, на которых все залы были переполнены. 
Они показали, что у партии и нашего Народно-Па-
триотического Союза есть огромная поддержка.

Кто бы сейчас ни бил в литавры, Путина можно 
не только поздравить, но и посочувствовать ему! 
И мы обязаны ему высказать наши конкретные на-
казы.

Сегодня Н.М. Харитонов встретится с пре-
зидентом и обсудит эти вопросы. В среду будем 
встречаться и мы. Наша команда подготовила 
реальный проект законов. Начиная от бюджета 
развития, заканчивая тем, что связано непосред-
ственно с наказами избирателей. На что бы я хо-
тел обратить особое внимание?

Чтобы побеждать, надо не только обеспечить 
консолидацию общества, но и мобилизовать ре-
сурсы, освоить технологии и подготовить новые 
кадры. Мы уже давно предложили порядок моби-
лизации ресурсов. Хорошо, если бы наш бюджет 
развития был принят «Единой Россией» (а она от-
казалась это сделать). В президентском послании 
расходы на «социалку» плюс 3,5 миллиона, на 
«коммуналку» - 4 триллиона. Всего 7,5 триллиона. 
А подготовленный нами бюджет был на 10 трил-
лионов больше. Источники его финансирования 
вполне очевидны, и их можно было быстро моби-
лизовать.

За два года войны российская олигархия выта-
щила из страны почти 300 миллиардов долларов. 
Этих средств хватило бы не только на то, чтобы 
восстановить те регионы, которые вернулись в 
Россию, но и обеспечить и «детей войны», и мно-
годетные семьи. По каждому из этих вопросов мы 
вносили пакет законов, и их можно было полно-
стью реализовывать.

Еще в 2012 году был принят наш закон о стра-
тегическом планировании. Президент его подпи-
сал, но правительство отказалось принять подза-
конные акты, которые позволили бы организовать 
эту работу.

Мы давно говорили о том, что необходим си-
стемный подход в развитии ведущих отраслей. 
Будь-то автомобилестроение, тракторостроение, 
станкостроение, электроника, и, так далее. И, тем 
не менее, этот вопрос застрял.

Чтобы осваивать новейшие технологии, надо 
удваивать и утраивать финансирование науки и 
образования. Соответствующий пакет законов 
тоже готов. Его надо немедленно рассматривать! 
Его нельзя откладывать ни на одну секунду!

В целом, считаю, что работа, проведённая на-
шей командой, имеет сакральный смысл. Ведь не-
возможно вытащить страну из тупика и кризиса, 
если и дальше следовать по олигархическому и 
капиталистическому пути развития.

Президент сам на встрече на Валдае перед 
журналистами прямо заявил, что капитализм за-

шёл в тупик. И все это видят. Это заметно даже 
по поведению американцев, у которых внутри 
страны творится полное безобразие. Это заметно 
и по тому насилию, которое они творят, объявив 
вместе с натовцами нам войну на Украине. И по 
Ближнему Востоку, где палестинцам оставили два 
выхода: или убираться с родной земли, или погиб-
нуть.

Всё это очевидно! Но для того, чтобы выйти на 
новый курс, надо решить минимум три проблемы. 
Первая и главная: надо изменить курс в пользу 
социализма и справедливости. Недавнее посла-
ние президента отчасти реализует эту программу, 
предложенную нашей партией.

Второе. Надо максимально обуздать «пятую 
колонну», которая не даёт стране дышать, кото-
рая собралась вокруг Даванкова и «навальняти-
ны», что приведёт к новым тяжёлым последстви-
ям. Мы должны это прекрасно понимать.

И третье. Надо всё сделать для того, чтобы 
олигархия работала на свою страну. Для этого 
необходимо, в том числе, ввести прогрессивную 
шкалу налогов.

Все эти идеи плотно и обстоятельно были вы-
строены Н.М. Харитоновым и нашей командой. Я 
очень благодарен Ю.В. Афонину и Д.Г. Новикову, 
которые в ходе всех встреч активно доказывали, 
что социализм гораздо перспективней капитализ-
ма.

ю.В. Афонин сказал, что в условиях широко-
масштабной войны, которую против нас развязал 
Запад, голосование на выборах Президента, по 
сути, стало голосованием в поддержку Верховного 
Главнокомандующего, который руководит нашей 
национально-освободительной борьбой за выжи-
вание России. Итоги голосования показали консо-
лидацию вокруг Верховного Главнокомандующего 
В.В. Путина.

В то же время, мы понимаем, что в стране на-
зрела необходимость решения целого ряда про-
блем. Капитализм на протяжении 30 лет после 
разрушения СССР показал свою недееспособ-
ность. Только переход к социалистической модели 
развития, только принятие за основу программы 
Победы станут выходом из сложившихся проблем.

Ключевая задача для нашей страны – это одер-
жать победу над нацизмом на Украине. И внутри 
России есть ряд проблем, не решив которые, мы 
не сможем дальше двигаться. Надо остановить 
вымирание страны, ускоренно развивать высоко-
технологическую промышленность. КПРФ в сво-
ей программе предложила провести новую инду-
стриализацию. Президент эту идею поддержал в 
своём послании, когда говорил о форсированном 
развитии. Важен подъём социальной сферы, об-
разования, науки и здравоохранения. В недавнем 
послании Президента был озвучен целый ряд на-

ших предложений. В том числе, о введении про-
грессивного налогообложения.

КПРФ очень созидательно поработала в ходе 
этой избирательной кампании. И мы уверены, что 
нашу Программу Победы всё же придётся реали-
зовывать.

В эту избирательную кампанию хорошо отрабо-
тали тысячи коммунистов и комсомольцев, тысячи 
активистов союзных нам общественных организа-
ций. Миллионы сторонников поддержали нас на 
выборах. Мы считаем, что полученный результат 
– большой задел для нас.

Н.М. Харитонов подчеркнул, что «наша про-
грамма – это не выдумка одного человека. Она 
была выстрадана всем населением страны. Шло 
её обсуждение в областных и краевых партийных 
организациях, а также Президиумом ЦК КПРФ, 
Пленумом и Съездом. Уверенно заявляю, что эта 
программа легла на сердца избирателей. Спро-
сите, почему же за меня проголосовало всего че-
тыре с небольшим процента? Дело в том, что в 
беспокойное время проводилась эта избиратель-
ная кампания. По сути, в условиях войны. Более 
десятка регионов страны подвергаются обстрелу 
с вражеской стороны. Погибают люди, живущие 
на территории России. Поэтому наше население 
и консолидировалось вокруг Верховного Главно-
командующего. Наш результат на прошедших вы-
борах – достойный. Кто бы и чтобы ни молотил 
сегодня своим языком».

Д.Г. Новиков отметил, что «огрызки ельцин-
ской эпохи ещё мешают движению вперёд. Пар-
тия либерального реванша надеется торпедиро-
вать давно вызревший левый поворот. Для нас 
неприемлемо, когда бедные продолжают беднеть, 
богатые богатеть, а страна вымирать. Когда день-
ги выкачивают из России. Когда «пятая колонна» 
продолжает плести свою паутину. Когда Ельцин-
центр всё чадит, а памятники предателю Краснову 
поганят российскую землю. Каждый должен знать: 
полумерами не отделаться. Чтобы выстоять в во-
йне с Западом и побеждать, нужно полное оздо-
ровление страны. Необходимы перемены на креп-
ком фундаменте. Его создаёт Программа Победы 
КПРФ, программа Николая Харитонова. Игнориро-
вать необходимость левого поворота уже крайне 
опасно. Время доказало: коммунисты были пра-
вы. Капитализм – банкрот. От него пахнет войной 
и фашизмом. Будущее – за социализмом. 

Это были те выборы в новейшей истории Рос-
сии, когда вопрос «что дальше» встал максималь-
но остро. Нельзя продолжать критиковать капита-
лизм, умалчивая, что его альтернативой является 
социализм. Президентская кампания окончена, 
но продолжается политическая борьба за принци-
пиальные изменения пути дальнейшего развития 
России.

По итогам выборов у нас есть все основания 
настаивать на совершенствовании избирательной 
системы: хватит тянуть «электронку». Главная 
проблема ДЭГ в невозможности обеспечить чи-
стоту голосования».

Г.П. Камнев: «Хочу отметить, что к нам замеча-
ний со стороны избирательных органов не было, 
но у нас есть вопросы. К нам в штаб поступило бо-
лее 220 жалоб и обращений. Много это или мало? 
На выборах в Государственную Думу в 2021 году 
было более 2000 таких обращений. В любом слу-
чае, все обращения из регионов мы доведём до 
конца. Мы продолжим работу по совершенство-
ванию избирательной системы, избирательного 
кодекса нашей страны».

КПРФ.ру.

Г.А. Зюганов:  «Наша программа будет реализована!»
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КОРОТКОй СТРОКОй
 18 марта, 10 лет назад, состоя-

лось историческое воссоединение 
Крыма и Севастополя с Россией. 
На референдуме 16 марта 2014 г. «за» 
высказались 96% крымчан, принявших 
участие в референдуме. Это событие 
именуется «Крымской весной». 23 года 
Крым был разлучён с Родиной, на-
ходился в составе Украины, и всё это 
время жители полуострова ждали вос-
становления справедливости. 
 К сентябрю 2024 г. в России 

молочная продукция может подоро-
жать на 7−10%, прогнозирует «Парла-
ментская газета».
 Инфляция в Чувашии пре-

вышает среднероссийскую. С на-
чала года рост цен составил 2% (в 
среднем по стране – 1,55%), сооб-
щает Чувашстат. Больше всего подо-
рожали плодовоовощная продукция 
(+14,19%), сливочное масло (+2,28%), 
молочная продукция (+1,96%), рыба 
и морепродукты (+1,52%). Стоимость 
яиц снизилась на 6,78%, мяса и пти-
цы – на 2,88%. Медикаменты выросли 
в цене на 1,95%, мебель – на 1,44%, 
табачные изделия – на 1,15%. Быто-
вые услуги подорожали на 5,47%, ме-
дицинские услуги – 2,94%, услуги физ-
культуры и спорта – 2,14%.
 Чебоксарский завод силовых 

агрегатов приступил к производ-
ству ведущих мостов для техни-
ки с нагрузкой до 20 тонн, которые 
не имеют аналогов на российском 
рынке. Агрегаты можно использовать 
на любой малогабаритной технике: 
фронтальных погрузчиках, грейдерах, 
дорожно-строительной и сельскохо-
зяйственной технике.
 Выручка крупных и средних 

предприятий Чувашии в 2023 г. вы-
росла на 27,2% и составила 750 
млрд. 967 млн. руб., информирует 
Росстат. По этому показателю ре-
спублика вошла в десятку ведущих 
регионов страны. Также в Чувашии 
в прошлом году собрали 101,3 млрд. 
руб. налогов. Это на 35,5% больше, 
чем за 2022 г. Как видим, стоило толь-
ко заработать предприятиям, как их 
показатели пошли вверх.
 На жильё для детей-сирот в 

Чувашии из республиканского бюд-
жета выделено 1,2 млрд. руб. В этом 
году квартиры планируют приобрести 
для 414 человек. В прошлом году соб-
ственное жильё получили 314 детей-
сирот.
 В рамках соглашения между 

Кабинетом Министров Чувашии и 
Минобороны России в республике 
началась работа по капитальному 
ремонту зданий военных комисса-
риатов. В период с 2024 по 2028 гг. 
планируется поэтапно отремонтиро-
вать 15 зданий.
 В городе Шумерля обновля-

ются тепловые сети. До 30 сентября 
текущего года чебоксарская компания 
«Спецстрой» должна освоить 115 млн. 
руб. и завершить строительство се-
тей теплоснабжения, наружных сетей 
канализации, газо- и водоснабжения, 
устройство электрических сетей и ли-
ний связи, а также возвести блочно-
модульную котельную.
 УФСБ по Чувашии завершило 

расследование уголовного дела о 
поджоге имущества РЖД по заказу 
украинской стороны. Под суд пойдёт 
20-летний житель Мордовии. Двоим его 
соучастникам уже вынесли приговор.

Наши юбиляры:
емашов Алексей Александро-

вич, (60 лет), ПО-17, г. Чебоксары.
 В эти дни родились:
Степанов Иван Сергеевич, ПО-

1, Никитина екатерина Романовна, 
ПО-13, Миронов Борис Георгиевич, 
ПО-22, г. Чебоксары.

Филипов Иван Николаевич, Сте-
панов Андрей Ильич, Никитин Иван 
Арсентьевич, Шумерлинский район.

Дьяконова Вера Владимировна, 
Душин Михаил Владимирович, г. 
Алатырь.

Коновалов Михаил евгеньевич, 
Балалаев Пётр Александрович, 
Алатырский район. 

Фролов Владимир Леонтьевич, 
Степанов Олег Васильевич, Красно-
армейский район.

Григорьев Вячеслав Владимиро-
вич, Абашевское ПО, Смирнов Вя-
чеслав Николаевич, Янгильдинское 
ПО, Туймуллина Алёна Михайлов-
на, Атлашевское ПО, Григорьев Вла-
димир ефимович, Лапсарское ПО, 
Чебоксарский район.

Димитриев Алексей Владимиро-
вич, участник СВО, Аликовский район.

Кириллова зинаида Андреевна, 
Красночетайский район.

Раевский Вячеслав Васильевич, 
Романова юлия Петровна, Бехтева 
Валентина Васильевна, Шорникова 
Мария Ивановна, Ибресинский район.

Самаков юрий Павлович, май-
ор, Яковлев Александр Иванович, 
старший прапорщик, Кашаев Олег 
Вениаминович и Осокин юрий 
Александрович, старшие матросы, 
Союз советских офицеров.
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Козловское местное отделе-
ние КПРФ, сторонники партии, 
Козловский городской Совет ве-
теранов, Козловское местное 
отделение общественной орга-
низации «Дети войны» глубоко 
скорбят в связи со смертью ком-
муниста, ветерана педагогиче-
ского труда, почётного граждани-
на Козловского 
района 

Николая 
Гавриловича 

зайцева
и выражают 
искренние со-
болезнования 
его родным и 
близким.

Власть, как она есть
Приговорённый в 2019 г. к 10 годам лишения свободы экс-мэр Нижнего 

Новгорода Олег Сорокин сейчас отбывает наказание в мордовской коло-
нии за превышение должностных полномочий, соучастие в похищении 
человека и получение взятки. Генпрокуратура решила взыскать с Сорокина, 
его экс-супруги и участников УК «Столица Нижний» 1,5 млрд. руб. незаконного 
дохода. На сегодня решение суда о взыскании этих средств в доход государ-
ства исполнено в полном объёме.

В Москве задержан адвокат Алексей Федяров, работавший в «нулевые» 
годы начальником следственного управления прокуратуры Чувашии. Его 
подозревают в посредничестве при даче взятки. Подробности обвинения пока 
не разглашаются. Зато известно, что он руководил юридическим департаментом 
фонда помощи заключённым «Русь сидящая» (внесён в реестр иноагентов), а в 
деле о хищениях «Седьмой студии» защищал режиссера Кирилла Серебренни-
кова. По данным Московского райсуда Чебоксар, в 2014 г. Федяров был пригово-
рён к 4 годам и 5 месяцам лишения свободы за мошенничество в особо крупном 
размере на 50 млн. руб. После освобождения уехал из Чебоксар в столицу, где 
занялся правозащитной деятельностью и писательством.

На скамье подсудимых оказалась бывшая инспектор отдела по работе 
с обращениями граждан и организаций ГУФССП России по Нижегород-
ской области, виновная в даче взятки должностному лицу. Её приговори-
ли к условному сроку наказания. Взятку в размере 50 тыс. руб. она пыталась 
передать заместителю старшего судебного пристава Ленинского района Ниж-
него Новгорода за снятие запрета на регистрационные действия по объекту 
недвижимости, но та от денег отказалась.  

Глава Красноармейского муниципального округа Чувашии Павел Се-
мёнов в ходе встречи с жителями деревни Санькасы, посвящённой ре-
шению социальных вопросов, оказался недоволен тем, что один из 
участников собрания – инвалид детства – ведёт видеосъёмку. Он вырвал 
смартфон у мужчины и нанёс ему ушиб плечевого сустава парализованной 
руки. Сам чиновник спустя несколько дней объяснил свой поступок тем, что 
не сумел сдержаться, потому что жители его не слушали – кричали, ругались, 
сами задавали вопросы и сами же на них отвечали. Как пишут СМИ, инциден-
том заинтересовался председатель СК России Александр Бастрыкин. По дан-
ному факту ведомством организована проверка.

Без БАНИ, 
КАК 

Без ВОДы…

Городская баня в Козловке не 
работает уже несколько ме-
сяцев. Арендатор от данно-

го вида деятельности отказался. 
Здание бани принадлежит фир-
ме из Нижнего Новгорода, учре-
дитель и генеральный директор 
которой умер. Его родственники 
на контакт с нашими властями не 
идут.

Сама баня для бизнеса убы-
точна. Депутаты городского посе-
ления много лет закладывали в 
бюджет субсидию. Лишь бы толь-
ко она работала. Таким образом, 
проблема для местных властей 
состоит не только в том, чтобы 
договориться с родственника-
ми умершего гендиректора, но и 
найти предпринимателя, готового 
арендовать или выкупить здание 
бани и возобновить её работу.

Есть, конечно, иной вариант - 
построить новую муниципальную 
баню. Но местные власти вряд 
ли на это пойдут…

Как бы то ни было, жители 
города надеются на скорейшее 
разрешение данного вопроса.

 
Марат Волгин.

Недавно в Музее СССР состоялась презентация 
экспозиции раритетных аппаратов советской вы-
числительной техники «Сделано в СССР». Идею 

ещё год назад предложил ветеран Советской Армии 
полковник ракетных войск Орлов Владимир Николае-
вич, уроженец Алатыря, проживающий в Москве. 

В новую экспозицию из запасников музея переко-
чевали десятки образцов советской радиотехники и 
телевизоров, фотоаппараты, пылесосы, стиральные 
и швейные машины. Есть совсем уж редкостная вещь 
- советская бытовая микроволновая печь семидесятых 
годов прошлого века и холодильник «Саратов» с эмали-
рованной изнутри камерой. Достойное место занимает 
чебоксарский игровой компьютер «Дельта-С», изготов-
ленный на заводе «Элара». 

Рядом расположились удивительные экспонаты рез-
чика по дереву, монтажника-верхолаза Ильи Мадерова 
из Чебоксарского района. 

Посетители музея оставляют в книге отзывов благо-
дарственные записи.  

В планах музея – проект о замечательных земляках 
чувашского края.

Администрация музея.

На снимке: В.Н. Орлов среди экспонатов.

В Чебоксарах открылся музей компьютерной техники СССР


